



SUMARIO

Editorial

Evangelizadores como María.

Camino Formativo

La misión oratoriana: *Una pedagogía de la alegría.*

Nazaret. Una familia toda de Dios

1. Nazareth: *El cuerpo, la casa, el templo.*

La más humilde y excelsa criatura

En camino con María maestra de ecología integral

2. La Reina de toda la creación.

Noticias de Familia

- ADMA Primaria – Ejercicios espirituales 2023: *“En el mundo, pero no del mundo”.*

- Brasil – *V Encuentro de los Consejos inspectoriales de ADMA Brasil.*

JMJ 2023 - *Hacer desbordar la inmensa gracia.*

Chile - *120 años de la Asociación María Auxiliadora de La Serena.*

- IX Congreso de María Auxiliadora 2024: *inscripciones abiertas.*

EDITORIAL

EVANGELIZADORES COMO MARÍA

P.1

P.3

Queridos amigos de ADMA,

P.5

La Iglesia católica vive el **mes de octubre**, dedicado sobre todo a *despertar el Espíritu Misionero Universal en todos los fieles*. Durante este mes, llamado **“Mes misionero”**, la animación misionera se intensifica. La Iglesia invita a los cristianos de todo el mundo a tomar conciencia de su responsabilidad común en la evangelización del mundo. Con este fin, anima a todos los fieles a ser misioneros, informándoles sobre las misiones en el mundo, sus necesidades y la importancia y urgencia de participar activamente. **Propone cinco objetivos principales:** **dar a conocer la actividad misionera** de la Iglesia; **hacer comprender** a todos los fieles **la importancia de las misiones en el mundo** de hoy; **estimular el fervor misionero** de todos los fieles y **promover las vocaciones misioneras**; **promover la Cooperación Misionera Espiritual** a través de la Oración y la ofrenda de sacrificios por las misiones y los misioneros de todo el mundo, y finalmente **promover la Cooperación Misionera Material**, pidiendo apoyo financiero para las Misiones.

P.6

P.8

P.9

P.10

P.11

P.11

El penúltimo domingo de octubre, proclamado **“Domingo Mundial de las Misiones”**, es el momento culminante del mes. Este día se celebra en todas las Iglesias locales como fiesta del catolicismo y de la solidaridad universal. El Papa Pío XI fue la fuerza impulsora del Domingo Mundial de las Misiones. Elegido Papa en 1922, manifestó su

sensibilidad hacia las misiones, demostrada en la fiesta de Pentecostés del mismo año, cuando interrumpió su homilía, suscitando un silencio casual; tomó su bolsa blanca y la hizo circular entre los cardenales, obispos, sacerdotes y fieles en la Basílica de San Pedro en Roma, convirtiéndose así en el pionero de la recogida de limosnas a favor de las Misiones. A petición de los miembros de las OMP, Pío XI instituyó el 14 de abril de 1926 la **JORNADA MUNDIAL DE LAS MISIONES**.

Hace unos meses, el Papa Francisco comenzó un nuevo ciclo de catequesis, dedicado a un tema actual y decisivo para la vida cristiana: **la pasión por la evangelización, es decir, el celo apostólico**.

Esta es una dimensión vital para la Iglesia: la comunidad de los discípulos de Jesús nace apostólica, nace misionera, no hace proselitismo, y desde el principio tuvimos que distinguir esto: ser misioneros, ser apostólicos, evangelizar. La comunidad de los discípulos de Jesús nace apostólica y misionera. El Espíritu Santo la moldea "saliendo", para que no se encierre en sí misma, sino que sea extrovertida, testigo contagiosa de Jesús, orientada a irradiar su luz hasta los confines de la tierra. Pero puede suceder, y a veces sucede, que el celo apostólico, el deseo de llegar a los demás con la Buena Nueva del Evangelio, disminuya, se vuelva tibio. A veces parece estar eclipsado, los cristianos nos encerramos en nosotros mismos y no pensamos en los demás. Pero cuando la vida cristiana pierde de vista el horizonte de la evangelización, el horizonte del anuncio, se enferma, se encierra en sí misma, se atrofia. Sin celo apostólico, la fe se marchita. **La misión, por otra parte, es el oxígeno de la vida cristiana: la vigoriza y la purifica** (audiencia general, 11 de enero de 2023).

En este camino de evangelización miremos a María. Recordamos que en su exhortación apostólica "Evangelii nuntiandi", el Papa Pablo VI proclamó a María "**Estrella de la evangelización**".

"En la mañana de Pentecostés, María presidió con su oración al comienzo de la evangelización bajo la influencia del Espíritu Santo. Que Ella sea la estrella de la evangelización siempre renovada que la Iglesia, dócil al mandato del Señor, debe promover y llevar a cabo, especialmente en estos tiempos difíciles y esperanzadores" (Pablo VI, EN 82).

Pablo VI nos dice que María fue la primera persona en ser evangelizada, porque habiendo aceptado ser la madre de Jesús, el Hijo de Dios, también fue la primera en abrir su corazón y acoger la Buena Nueva de Salvación que Jesús trajo al mundo. Al mismo tiempo que María fue la persona que mejor vivió el Evangelio, **María es la realización más alta del Evangelio de Jesús. María es, por tanto, la "estrella de la evangelización"**, porque nos invita con su ejemplo a acoger en nuestra vida el mensaje salvífico de su Hijo; nos repite continuamente la frase que pronunció una vez en Caná de Galilea y que hizo posible el primer milagro de Jesús, signo de su divinidad: **"Haced lo que él os diga"** (Jn. 2, 5). Estas palabras de María resumen su misión en la Iglesia y con nosotros. María, Madre de Jesús y Madre nuestra en el orden de la gracia, Madre de toda la Iglesia, de pastores y fieles, primera y más fiel discípula y seguidora de Jesús y de su mensaje de amor, nos recuerda constantemente la necesidad de que todos nosotros **"hagamos lo que Jesús nos dice"**, de vivir como Jesús nos enseñó con su palabra y su vida, para hacer del Evangelio, la Buena Nueva, una realidad viva y activa en el mundo.



¿Cómo podemos "evangelizar" hoy? María, estrella de la evangelización, nos invita a todos los que creemos en Cristo resucitado y buscamos seguirlo a: **amar a Dios** sobre todas las cosas, dándole el primer lugar en nuestros corazones y en nuestras vidas; **abandonarnos confiadamente** a su amorosa Providencia; **amar a nuestros hermanos y hermanas como Jesús nos amó** y nos sigue amando; **perdonar de corazón** las ofensas que nos hacen y **pedir perdón** por las que causamos a los demás; **afrentar la vida**

con alegría y entusiasmo, **con fe y esperanza; luchar sin temor e implacablemente** contra el mal y el pecado que nos persiguen; **ser la luz del mundo y la sal de la tierra; ser pobres de espíritu, separados de todo lo que significa** de alguna manera **esclavitud y alienación de Dios; ser humildes y sencillos** como niños; ser **compasivos y misericordiosos**; estar **limpios de corazón y mente; amar la verdad, vivir en ella y proclamarla con valentía; trabajar con determinación para establecer la justicia** en el mundo; **construir la paz a través de acciones cotidianas.**

Es un programa maravilloso para evangelizar como María, en este mes de octubre, el mes de María. Recemos el rosario con la intención evangelizadora de toda la Iglesia. Que nuestra oración nos ayude a renovar nuestro ser evangelizadores.

Renato Valera,
Presidente ADMA Primaria.

Alejandro Guevara,
Animador Espiritual ADMA Primaria.

CAMINO FORMATIVO

LA MISIÓN ORATORIANA: UNA PEDAGOGÍA DE LA ALEGRÍA

La **caracterización fundamental de la misión oratoriana es la pedagogía de la alegría y de la fiesta.** Es una dimensión fundamental del sistema preventivo de Don Bosco, que verá en las numerosas celebraciones religiosas del año la oportunidad de ofrecer a los niños la oportunidad de respirar profundamente la alegría de la fe. Don Bosco supo involucrar con entusiasmo a la comunidad juvenil del oratorio en la preparación de eventos, representaciones teatrales, recepciones que permitan proporcionar entretenimiento con respecto a la fatiga del deber diario, para mejorar los talentos de los niños para la música, la actuación, la gimnasia, para dirigir su imaginación en la dirección de la creatividad positiva.

Lo que está en juego es siempre la sensatez de la vida, donde realmente hay algo de qué alegrarse, algo que celebrar, alguien que vale la pena celebrar.

La **experiencia del “patio” es típica de un ambiente espontáneo,** en el que se crean y estrechan relaciones de amistad y confianza. En el “patio”, **entendido como la pedagogía de la alegría y la celebración, la propuesta de valores y la actitud confidencial se realizan de manera auténtica y próxima.** Es el lugar adecuado para el **cuidado** de cada niño / joven, para la pequeña palabra en el oído, donde la relación educador-joven supera el formalismo vinculado a otras estructuras, ambientes y roles. En este

sentido, la experiencia del “patio” **es una llamada** a ir más allá de nuestras estructuras formales, desde las paredes en las que trabajamos, para hacer de cada lugar donde los jóvenes se encuentran un ambiente rico en propuestas educativas y pastorales.

A través del patio, por lo tanto, estamos muy cerca de los jóvenes que deseamos conocer. El carisma salesiano no huye, no se separa del mundo, sino que se coloca exactamente en el corazón del mundo, en conformidad con la elección del Hijo de Dios que, haciendo la voluntad de su Padre, vino a habitar entre nosotros. Sin miedo, sin temor, con un gran deseo de encontrar a Jesús que viene a nosotros como uno de nosotros.



Por esta razón, **Don Bosco será un maestro en la creación de un fuerte vínculo entre la recreación del patio y la celebración en la liturgia.** En un pasaje de las Memorias del Oratorio, que describe la vivacidad de un día típico entre los niños, Don Bosco afirma: “Yo me servía de esa recreación frenética para insinuar a mis alumnos pensamientos de religión de asistencia a los santos sacramentos”. En su famosa Carta desde Roma de 1884, por otro lado, coloca una relación muy estrecha entre la “apatía” de la recreación y la “frialdad” de acercarse a los sacramentos. **En la misión oratoria que “el sueño” le confía, patio e iglesia, juego y liturgia, sana diversión y vida de gracia deben estar estrechamente vinculadas, como dos elementos inseparables de una sola pedagogía.**

Concretización educativa

La vocación y la misión no sólo conciernen a la de ser esposos y padres, sino también a la de los propios hijos. Centrarse en la vida y la vocación desde el principio amplía el horizonte, evitando la estrechez de orientación a las opciones posibles. Estos son frutos: maduran, en lugar de caer al suelo aún inmaduro o pudrirse en las ramas, solo si la planta está sana, con raíces bien desarrolladas y un tallo vigoroso. Educar a los niños para que vivan una vida vocacional significa hacerles conscientes de una evidencia fundamental: nadie decide venir al mundo: uno está llamado a la existencia. Y el primer autor de esta apelación no es el padre o la madre, sino Dios. Dios es el que llama, ama locamente, lo sabe todo, lo ama todo, quiere el bien, lo sabe y puede hacerlo; La vida, incluso entre las contradicciones inevitables, se convierte en una búsqueda inagotable de esta voluntad amorosa y consiente en ella, tanto en las cosas pequeñas como en las grandes. En efecto: ya no hay cosas pequeñas ni cosas grandes: puesto que el Señor que pide es grande, así se

convierte toda respuesta; La verdadera grandeza es la fidelidad a Aquel que llama, no la mayor o menor importancia dada al objeto de Su petición.

Lo opuesto a la vocación es la ambición.

No por ese poquito de positivo que también contiene el término, sino en su significado deteriorado: una presunción poco realista que no hace feliz a uno con nada, por la que la vida se aferra a una insatisfacción nunca saciada, que socava la gratitud y convence de que todo es demasiado poco.

La vocación está asociada con la elección-misión.

Una elección que no es en absoluto democrática, sino el resultado de una deliberación soberana; una predilección no basada en el mérito sino en la piedad hacia la nada que es el elegido; una preferencia por la gente común -pobre campesino ignorante, como en el caso de Juan Bosco- y no por lo mejor, expresada no por un privilegio, sino por una misión, cuyo resultado también es suyo. **La misión-elección empuja a dar libremente**, lo que ha sido recibido libremente. **Vivir la vida como un regalo.** Elección que no hace ningún descuento al compromiso: lo aumenta. Elecciones que aumentan la responsabilidad.

Lo opuesto a la elección es la pretensión.

Todo se debe a mí; Hago lo que quiero; Solo me interesa lo que es útil. Pretensión: vivir por caprichos; y que se satisfagan todos los caprichos. Una manera segura de convertirse en una persona traicionera y pestífera. Un fracaso.

La vida como ambición y pretensión: fragilidad y fealdad. La vida como vocación y misión: belleza y solidez.

Padre Enrico Stasi - SDB

⁽¹⁾ DICASTERIO PARA LA PASTORAL JUVENIL SALESIANA, *Pastoral Juvenil Salesiana. Quadro di riferimento* (Marco), SDB, Roma 2014, 131.



NAZARET. UNA FAMILIA TODA DE DIOS

1. NAZARETH: EL CUERPO, LA CASA, EL TEMPLO

Comencemos esta “visita guiada” a la casa de Nazaret a partir de una consideración general, pero sustancial, sobre el “hogar”. La consideración es esta: ¡hay una profunda semejanza entre el corazón de Dios, el cuerpo de María y las paredes del templo! Los tres, a pesar de su obvia diferencia, realizan la idea del “hogar” como un *punto de bienvenida y punto de partida*, un lugar de vivienda y trabajo, un lugar desde el cual comenzar y regresar. Así es el misterio de Dios, que es en sí mismo Amor y es Creador para nosotros, y que, por lo tanto, *nos acoge en sí mismo y nos distingue de sí mismo* para llevarnos a la comunión con él. Este es el misterio de toda madre, que *nos lleva en su seno para traernos al mundo*: se nos confía el cuidado materno para aprender a confiar. Así es el misterio del templo, en el que uno *se detiene en la presencia de Dios para irradiar su gloria*, en el que las actividades diarias se interrumpen para regresar consolados y transfigurados. Y así es el *misterio de María, que en la Encarnación fue verdaderamente la “casa de Dios”, el Arca de la Alianza, el primer Tabernáculo de la historia*: en ella el Hijo de Dios encontró su morada en el mundo para convertirse en el Redentor del mundo.

Comunión de personas

La realidad del “hogar” alude a la ley fundamental del amor, que es siempre comunión y distinción de personas. Y, de hecho, el verdadero amor requiere siempre afecto y respeto, solo cercanía y distancia correcta, equilibrio entre el apego y el desapego, la capacidad de tener y renunciar, el deseo de crear vínculos entre las personas y la atención para promover su libertad. En este sentido, lo que amenaza al amor no es sólo el desamor, sino también el exceso de amor, que a pesar de las mejores intenciones asfixia la libertad, no la madura, no abre nuevos horizontes. Cuando falta el aliento de libertad, el amor ya no es pertenencia sino posesión, y cuando falta el vínculo de afecto, la libertad no sabe a dónde ir o no encuentra la fuerza. Por el contrario, *madurar en el amor es saber quedarse en casa y saber salir*: es superar la tentación de cerrarse y tener el coraje de abrirse, es mantenerse alejado del doble riesgo de hundirse en mil miedos o de multiplicar experiencias sin sentido.

Miremos a Jesús: precisamente en la renuncia a su

vida y en el desapego de sus discípulos realizó un amor mayor y una vida que vence a la muerte: para sí mismo, para ellos y para todos. Escuchemos cómo se dirige a los Apóstoles en la víspera de su pasión: *“Ahora os digo la verdad: es bueno para vosotros que me vaya, porque si no me voy, el Consolador no vendrá a vosotros; pero cuando me haya ido, os lo enviaré”* (Jn. 16, 7). Se habla de un desapego, pero también de un legado, de un tiempo de desolación, ¡pero en la perspectiva de un mayor consuelo!



Y luego miremos a María, que se convirtió en nuestra madre precisamente acogiendo y perdiendo a su propio hijo, pasando de *Fiat* a *Stabat*, desde el gozoso nacimiento de Belén, cuando en ella el Verbo se hizo carne, hasta el doloroso nacimiento del Gólgota, donde el Verbo fue crucificado.

Y veamos a un santo como Don Bosco, amado por Madre Margarita, pero enviado muy joven a trabajar fuera del hogar: a pesar de ser huérfano de padre, incomprendido por su hermano Antonio y privado de la ayuda de Don Calosso, su maestro, resumirá la sabiduría del amor educativo en la convicción de que “no es suficiente amar”, sino que es necesario que un joven “reconozca que es amado”., porque sólo de esta manera heredará el amor y la capacidad de amar a su vez. Como si dijera: el éxito de la labor educativa no se juega tanto en la protección y la instrucción, en el donar cosas y dar consejos; se juega en cambio, en el don de sí mismo, en el testimonio y en el acompañamiento. **Los lazos familiares se utilizan para recibir vida, aprender a vivir y lanzarse a la vida, ciertamente no para acumular cosas valiosas y luego mantenerlas bajo llave.**

Recibir vida, la vida

Aquí pues, en resumen, lo que podríamos llamar “la regla de la casa”: *tener un hogar es recibir vida*

Nazaret. Una familia toda de Dios.

y aprender a vivir, construir nuevas casas y generar nueva vida. De aquí podemos sacar al menos tres indicaciones para el diálogo del amor con Dios, en la familia, en la comunidad.

1. En nuestra relación con Dios, debemos considerar que Dios no es ni una cima inalcanzable ni un refugio cómodo: en Jesús, Dios nos dio su vida y quiere que también nosotros entregemos nuestra vida a los demás. Esto significa que *no se puede creer en el Dios de la vida y renunciar a vivir la vida*: tener fe es al mismo tiempo poner la confianza en Dios y decidir valientemente por uno mismo. Y pecar, incluso antes de equivocarse, es tener miedo de equivocarse, porque en el miedo se esconde la desconfianza en la bondad de Dios y en los dones que nos ha dado, una imagen distorsionada del juicio de Dios y una imagen distorsionada de uno mismo: como si el juicio de Dios no fuera un juicio de misericordia, o como si fuera imposible ser bueno sin ser ya perfecto. La renuncia a la vida por orgullo y miedo paraliza la vida, y por eso el Evangelio habla claramente: *“no el que dice Señor, Señor, sino el que hace la voluntad del Padre”* es un verdadero discípulo del Reino (Mt. 7, 21). Por lo tanto, no basta con conocer la verdad: sólo *«sale a la luz el que hace la verdad»* (Jn. 3, 21). Tanto es así que *“al que tiene se le dará y será en abundancia, pero al que no tiene se le quitará incluso lo que tiene”* (Mt. 13-12). Por lo tanto, debemos preguntarnos con toda sinceridad: ¿cómo es la calidad de mi oración, de mi diálogo con Dios? ¿Puedo humildemente poner mi confianza en él y exponer valientemente mi vida a las obras del amor? ¿Puedo reunir mi

corazón y desplegar mi fuerza, abandonarme y comprometerme?

2. En la relación entre generaciones, lo fundamental hoy en la educación de los hijos es dar confianza y pedir responsabilidad, renunciando a actitudes marcadamente imponentes o protectoras, y ofreciendo con convicción *el testimonio adulto de un deseo vital y un amor por la vida* que genera nuevas relaciones y nuevas obras, que consolida amistades y multiplica iniciativas de solidaridad. Ay de anularse uno mismo por los niños o anularlos por exceso de reglas y cuidados.

3. En las relaciones comunitarias, la experiencia del templo, en el que se recibe la caridad de Dios para vivir e irradiar esta misma caridad, requiere *nunca separar comunión y misión, identidad cristiana y entrega al mundo*. Es la indicación autorizada y apasionada del Papa Francisco en su hermosa carta apostólica sobre la alegría del Evangelio. Explica que la Iglesia, en todas sus expresiones, tanto íntimas como públicas, no debe perder nunca su tono misionero: *“la intimidad de la Iglesia con Jesús es una intimidad itinerante, y la comunión es esencialmente una comunión misionera... La reforma de las estructuras, que requiere conversión pastoral, sólo puede entenderse en este sentido: para que todas sean más misioneras. El objetivo de los procesos participativos no será principalmente la organización eclesial, sino el sueño misionero de llegar a todos”* (EG 23, 27, 31).

Padre Roberto Carelli – SDB

LA MÁS HUMILDE Y EXCELSA CREATURA

En camino con María maestra de ecología integral

2. LA REINA DE TODA LA CREACIÓN

Después de describir el cuidado maternal de María por Jesús y todas las criaturas, en el número 241 de la Encíclica **Laudato Si**, el Papa nos invita a fijar nuestra mirada en su condición actual: *“Ella vive con Jesús completamente transfigurado, y todas las criaturas cantan su belleza. [...] Elevada al cielo, es Madre y Reina de toda la creación. En su cuerpo glorificado, junto con Cristo resucitado, una parte de la creación ha alcanzado toda la plenitud de su belleza”*.

En su catequesis del 23 de julio de 1997, el Papa Juan Pablo II había explicado bien el significado de la costumbre popular de invocar a María como Reina. Es una invocación muy antigua, que probablemente se remonta al siglo V, cuando el Concilio de Éfeso proclamó a María “Madre de Dios” y el pueblo cristiano sintió la necesidad de exaltarla por encima de todas las criaturas, reconociendo así su extraordinaria dignidad y su papel de intercesión

La más humilde y más excelsa creatura

en la vida de cada creyente y del mundo entero.

El Concilio Vaticano II, después de recordar la ascensión de la Virgen “a la gloria celestial en el cuerpo y en el alma”, se refiere también a ella como Reina y explica que fue *“exaltada por el Señor como Reina del universo, para que se conformara más plenamente a su Hijo, Señor de señores (cf. Ap. 19:16), y vencedor sobre el pecado y la muerte”* (Lumen gentium 59). El texto conciliar se remite así a la encíclica de Pío XII, *Ad coeli reginam*, que recuerda que la realeza de María no tiene nada que ver sólo con el misterio de la Encarnación, es decir, con su ser Madre de Dios, sino también con su presencia al pie de la Cruz, donde los primeros cristianos reconocieron en ella la nueva Eva. que misteriosamente participa junto a Cristo el Nuevo Adán en la redención de la humanidad.

La realeza de Cristo, de hecho, de quien depende y desciende la realeza de María, no se debe sólo de ser el Hijo de Dios: es en la consumación de la Pascua, de hecho, que toda la creación se recapitula en Cristo y que Él se convierte en su cabeza completa. Por eso el Evangelio de Marcos afirma que el día de la Ascensión el Señor Jesús *«fue llevado al cielo y se sentó a la diestra de Dios»* (Mc. 16, 19). *“Sentarse a la diestra de Dios”*, en lenguaje bíblico, significa compartir la realeza de Dios con respecto al universo creado.

En el cuerpo resucitado de Cristo y en el cuerpo glorificado de María, sin embargo, no son sólo el Hijo y la Madre en su individualidad quienes reciben la corona. Es toda la creación la que *ya pero no del todo*, alcanza la plenitud de su belleza. ¿No están todos los elementos de la creación, de hecho, de alguna manera encerrados y recogidos precisamente en el cuerpo vivo del ser humano? El agua, que constituye el 60% de ella, la tierra, de la que se alimenta y que permanece en ella en forma, por ejemplo, de minerales; fuego, o más bien el calor



o más bien la energía que produce y que lo mantiene vivo; el aire, finalmente, o más bien el aliento, el soplo que, según el libro del Génesis, el ser humano comparte con Dios (Gn. 1, 7). En los cuerpos

glorificados del Hijo y de la Madre, por lo tanto, un fragmento de la creación ya habita plenamente en la gloria de Dios, anticipando el destino que espera a toda la creación.

¡La realeza de María, por supuesto, no es de ninguna manera un sustituto de su maternidad! Al contrario: la maternidad de María, su esfuerzo por cuidar, define y caracteriza en profundidad su ser reina. Precisamente como Reina de toda la creación, María tiene el poder de cuidar de todas las criaturas, sin excepción. A este respecto, Pío XII escribió en la Encíclica ya citada: *“Teniendo un afecto maternal por nosotros y asumiendo los intereses de nuestra salvación, extiende su solicitud a todo el género humano. Establecida por el Señor Reina del cielo y de la tierra, elevada sobre todos los coros de ángeles y toda la jerarquía celestial de los santos, sentada a la diestra de su único Hijo, nuestro Señor Jesucristo, obtiene con gran certeza lo que pide con sus oraciones maternas; Lo que está buscando lo encuentra y no se lo puede perder”*.

Si, por lo tanto, también hoy, en nuestra vida cotidiana, podemos seguir experimentando la presencia amorosa y el cuidado maternal de María, esto es consecuencia de su Asunción al Cielo y de su participación en la gloria de Cristo resucitado, que los creyentes siempre han expresado a través de la metáfora de la realeza y la corona. En otras palabras: es la comunión íntima con Dios Padre, Hijo y Espíritu lo que hace a María Reina del universo y es esa misma comunión la que le permite intervenir en la vida de los hombres y mujeres de todos los tiempos. *“Asumida en la gloria celestial, María se dedica totalmente a la obra de salvación para comunicar a cada persona viva la felicidad que se le ha concedido. Es una Reina que da todo lo que posee, participando sobre todo en la vida y en el amor de Cristo”* (Juan Pablo II).

La glorificación celestial de la Madre de Dios está anticipada por el evangelista Lucas en el episodio del encuentro entre María y su prima Isabel (Lc. 1, 39-56). El fragmento de una antigua homilía atribuida a Orígenes (III d.C.), comenta las palabras dirigidas por Isabel a María así: *“Soy yo quien debería haber venido a ti, porque eres bendita sobre todas las mujeres, tú la madre de mi Señor, tú mi Señora”*. El paso de la expresión *“la madre de mi Señor”* a *“mi Señora”* anticipa lo que unos siglos más tarde sería proclamado con fuerza por san Juan Damasceno, a

La más humilde y más excelsa creatura

quien llama María *“Soberana”*: *“Cuando se convirtió en la madre del Creador, se convirtió verdaderamente en la soberana de todas las criaturas”*.

Quizá una profecía más explícita de la glorificación real de María se encuentre entre las líneas del **canto del Magnificat**, que el evangelista Lucas atribuye a la propia María. En efecto, el canto se abre con la proclamación solemne de lo que Dios ya ha hecho por María, a saber: *“ha mirado la humildad de su esclava”*. Unos versos más adelante, María afirma que ésta es la forma típica de actuar de Dios, que baja a los poderosos de sus tronos para elevar a los humildes. María, por tanto, precisamente por ser una “humilde sierva” está destinada a ser elevada. Y lo será verdaderamente, gracias a la victoria definitiva sobre el mal y la muerte del niño que lleva en su seno.

Quizá por ello Botticelli, en el espléndido tondo titulado *Madonna del Magnificat*, superpone los dos misterios creando una escena única: María está escribiendo el canto del Magnificat en un libro sostenido por dos ángeles. Su mano es guiada por la del Niño, que está sentado en sus brazos, mientras otros dos ángeles le colocan una corona en la cabeza.

El modo de actuar de Dios cantado por María en el Magnificat, ¿no está inscrito también, como su ley, en el corazón de la creación? Aunque se necesite la paciencia de los siglos para reconocerla, no es la ley del más fuerte la que prevalece en la tierra, sino la ley de la alternancia de las estaciones, la ley de la alternancia de la vida y de la muerte, en una inversión continua de las fortunas. Por otra parte, todos estamos destinados a morir, y ni siquiera la promesa de una futura resurrección puede preservarnos de este destino.

Pidamos a María la gracia de mirar las cosas y la historia de la creación según la lógica del Magnificat. Reconocer nuestra pobreza y abrirnos a la acción de Dios que trastorna las fortunas de los poderosos y de los humildes, de hecho, es un paso fundamental si queremos convertirnos realmente en colaboradores de Dios para el bien de nuestros hermanos y de la Casa Común, y constituye un momento indispensable en ese proceso que el Papa Francisco señala a todos los hombres y mujeres de buena voluntad con la expresión **“conversión ecológica”**.

Hermana Linda Pocher – FMA

NOTICIAS DE FAMILIA

ADMA Primaria – Ejercicios espirituales 2023: *“En el mundo, pero no del mundo”*

Un gran regalo de María Auxiliadora. Se trató de **los ejercicios espirituales de verano para familias que involucraron a cerca de 500 personas**, divididas en 5 turnos, con el acompañamiento del P. Alejandro Guevara Rodríguez, el P. Roberto Carelli, el P. Enrico Stasi, el P. Pierluigi Cameroni, la Hna. Lucrecia Uribe y la Hna. Marilena Balcet. Fue una ocasión preciosa que reunió a niños, jóvenes y adultos, en la complementariedad de las vocaciones, para crecer en la amistad, dedicar un tiempo prolongado a la intimidad con Dios, y “poner en orden” sus vidas, redescubriendo la belleza del vínculo entre los esposos, dejándose “calentar” por el amor de Jesús en la adoración eucarística, renovando la donación de sí a María en el Rosario.

El tema de las jornadas, *“En el mundo, pero no del*



del mundo”, se inspiraba en el Aguinaldo del Rector Mayor sobre la dimensión laical de la Familia de Don Bosco, y hacía particular referencia a la “Carta a Diogneto”, perla de la antigüedad cristiana, recomendada en el mismo Aguinaldo. **Tuvimos la oportunidad de profundizar y relanzar el papel del**

cristiano como “sal de la tierra”, “luz del mundo” y “levadura en la masa”, siguiendo el deseo de Don Bosco de crecer como buenos cristianos y honrados ciudadanos, habitantes del mundo y ciudadanos del cielo, aprendiendo de él a fijar nuestra mirada en las cosas invisibles.

Al final de los Ejercicios, llenos de gratitud por esta oportunidad de “recargar las pilas” en cuerpo y espíritu, ¡emprendemos juntos el camino del nuevo año!

He aquí algunas resonancias al final de los ejercicios espirituales:

Pracharbon es el lugar de la gracia y las gracias. La gracia de escuchar la palabra de Dios y las miles de gracias ocultas que uno recibe inesperada e inconscientemente. Es el lugar de la misericordia y la misericordia es la puerta por la que pasa Dios. Permaneced en mí y yo en vosotros, porque sin mí no podéis hacer nada. Señor, aumenta nuestra fe.

Volver a Pracharbon, esta vez después de algunos años, fue ya una gracia y un gran regalo. Pracharbon es un momento privilegiado para revivir uno mismo, la pareja, la familia, y volver a confiar todo en las manos de Jesús y María. Es un oasis en el que saciar la sed y encontrar esa agua nueva que sólo Dios puede dar,

para recordarnos siempre que somos Suyos y no del mundo.

Aquí estoy Jesús ante ti deseoso más que ayer de ser como tú quieres que sea, humilde más que ayer al saber que somos vasijas de barro en las que has escondido un tesoro, libre más que ayer de las cosas visibles para centrar nuestra mirada en las invisibles.

Es bueno estar con Jesús, ser iluminados por su luz poderosa como Pedro lo fue el día de la transfiguración. Estar juntos, hablando, rezando y reflexionando como los tres apóstoles ante Jesús el día de su transfiguración, llena el corazón de alegría y da serenidad.

En palabras del Papa Francisco, trataremos de llevar estas tres acciones al valle de la vida cotidiana: “resplandece, escucha y no temas”.

Cada rama que da fruto, yo la podaré para que dé más fruto... Permaneced en mí y yo en vosotros. Este campamento nos hizo ver la necesidad de reorientar nuestras vidas, de volver a rezar juntos y de volver a poner a la pareja en el centro. El Señor nos ha hecho ver que antes de mostrarnos el plan que tiene para nosotros, necesitamos enderezar nuestra relación. Muchas gracias a todos los que han estado cerca de nosotros.

Brasil – V Encuentro de los Consejos inspeccionales de ADMA Brasil

San Pablo, Brasil - Julio 2023 - La Asociación de María Auxiliadora (ADMA), fundada por el mismo San Juan Bosco, *celebró del 28 al 30 de julio en el centro “UNISAL Pio XI” de San Pablo, el V Encuentro de los Consejos inspeccionales de ADMA de Brasil.* Coordinado por el Delegado Nacional, Padre Sérgio Lúcio Costa, salesiano de Manaus, el encuentro reunió a diecinueve participantes, miembros y animadores de los Consejos ADMA de las siguientes Inspectorías: San Pablo, Porto Alegre, Belo Horizonte, Campo Grande y Manaus. También estuvieron presentes tres Hijas de María Auxiliadora, de San Pablo, Recife y Minas Gerais, que se unen a los Salesianos en la animación del ADMA.

El objetivo del encuentro fue reavivar la espiritualidad salesiana, reforzar la formación sobre el reglamento y prospectar pasos comunes.



Se destacó el tema de la comprensión del ADMA dentro de la Familia Salesiana y la revitalización de la espiritualidad carismática de Don Bosco. El Padre Justo Piccinini, SDB, Inspector de Brasil-San Pablo y representante de la Conferencia de los Inspectores de Brasil (CISBRASIL), presidió la Eucaristía de apertura del encuentro y animó a todos a continuar

el apostolado mariano, tan querido por Don Bosco. El Padre Alejandro Guevara, Animador Espiritual Mundial de la ADMA, también envió su mensaje de aliento, al igual que Sor Lucrecia Uribe, Delegada Mundial de las FMA. **El encuentro se desarrolló en**

un clima de fraternidad y concluyó con la intención de Brasil de participar de forma significativa en el Congreso Internacional de María Auxiliadora, en Fátima, Portugal, en agosto de 2024.

JMJ 2023 - Hacer desbordar la inmensa gracia

La experiencia eclesial universal de los jóvenes de ADMA ha finalizado: este verano respondieron a la invitación del Papa Francisco para encontrarse con él en el Campo da Graça de Lisboa, con motivo de la XXXVII Jornada Mundial de la Juventud. "Finalizada", sin embargo, no es el mejor término para describir esta experiencia. Han pasado ya dos semanas desde el regreso a tierras saboyanas y el mar de fotos, vídeos y mensajes, todos generados por los innumerables encuentros de gracia vividos sólo en esos nueve días, hablan de algo que sigue más vivo que nunca.

Pero no es ninguna novedad: dicen que esto sucede cuando tomas a María como ejemplo de vida y, como ella, *"te levantas y te vas deprisa"* a una tierra desconocida, a un millón y medio de hermanos y hermanas que gritan "¡Esta es la Juventud del Papa! Todo florece y cobra vida; sucede que acabas bailando, jugando y rezando juntos; cantando (en el metro), durmiendo (poco), comiendo (lo que encuentras) e intercambiando pulseras y medallas con esa hermana brasileña que se te acerca porque ha leído "ADMA C'è" en tu espalda; sucede que esa



expresión, ese verbo "levantarse" adquiere también el significado de "despertarse", *"despertar a la vida"*. Partimos veinticuatro, doce chicas y doce chicos, acompañados por dos animadores, entre ellos el P. Alejandro - Guía Espiritual de ADMA mundial. Nos fuimos veinticuatro y volvimos multiplicados en alegría. Algunos ya nos conocíamos, otros eran nuevos en el grupo y cada uno se acercó a esta experiencia con motivaciones diferentes, con un destino en la mente y una cruz personal en el corazón, reconociendo en cada uno el mismo llamado a involucrarse, a dejarse interpelar y a levantarse de prisa. "Deprisa" aprendimos a levantarnos por la mañana y a cambiarnos de mochila por la noche. "A toda prisa" cruzamos las calles de Lisboa para llegar al lugar del Vía Crucis y de la Vigilia con el Papa. "A toda prisa" nos enamoramos de Lisboa y de los hermanos y hermanas que allí conocimos, descubriendo una conexión más genuina que la de las redes sociales: la conexión que surge del encuentro, del compartir, del amor y del servicio.



Lisboa en nuestros corazones nunca más será sólo Lisboa, sino una invitación constante a "levantarnos e ir deprisa" para redescubrir ese Amor que como dice el Papa - "nos hace luminosos". Será un recordatorio constante para imitar esa prisa -propia de María- *"de quienes han recibido dones extraordinarios del Señor y no pueden dejar de compartir, de desbordar la inmensa gracia que han experimentado."*

Chile - 120 años de la Asociación de María Auxiliadora de La Serena

La Serena, Chile - Julio 2023 - La Asociación de María Auxiliadora (ADMA) de La Serena celebró con entusiasmo sus **120 años**, distinguiéndose como la primera asociación fundada en Chile como Archicofradía, en 1903.

Durante las celebraciones se honró a María Auxiliadora y se destacó la importancia de su amor y protección para cada uno de los miembros de ADMA. Se agradeció al Padre Miguel Rojas, Director de Presencia en la zona, por su generoso apoyo y por facilitar la realización de los proyectos. Además, se rindió homenaje al Padre Andrés Morales por su participación en la integración de la asociación en las actividades de la Comunidad Educativa Pastoral, dando mayor visibilidad a la comunidad. ADMA también expresó su gratitud al Padre Manuel Fajardo, Consejero del grupo, cuya cariñosa y sabia guía, inspirada por María Auxiliadora, ha sido inestimable en el camino de la comunidad. Este importante logro para la ADMA de La Serena reafirma su papel como fermento en la sociedad y en el entorno, que, con un renovado sentido de compromiso, continuará reflejando el legado de María Auxiliadora en la Familia Salesiana, a través de sus miembros.



Te·daré·la
MAESTRA
IX Congreso de María Auxiliadora

Fátima - 29 AGO al 1 SEP 2024

Inscripciones abiertas

www.mariaauxiliadora2024.pt

PEDIMOS A TODOS QUE NOS ENVÍEN UN ARTÍCULO, UNA FOTO DE UN ENCUENTRO DE FORMACIÓN, DE LA CONMEMORACIÓN DEL 24 DE MARÍA AUXILIADORA, DE UNA ACTIVIDAD DE VOLUNTARIADO QUE SE ESTÉ REALIZANDO. El artículo (formato .doc, máximo 1200 caracteres sin contar espacios) y un máximo de 2 fotos (formato digital jpg y no menos de 1000px de ancho), con un título y/o breve descripción, deben ser enviados a adma@admadonbosco.org. Es imprescindible indicar en el asunto del correo electrónico “**Cronaca di Famiglia**” y en el texto los datos del autor (nombre, apellidos, lugar de la toma, afiliación Adma, ciudad, país).

Al enviarlo, usted autoriza automáticamente a Adma a procesar, publicar y difundir, incluso parcialmente, el artículo y las fotografías de diversas maneras. Podrán publicarse, según criterios del editor, en el sitio web www.admadonbosco.org, y/o en otros sitios web de Adma, acompañadas de un pie de foto.